

Contribution de la SFSPM à la concertation citoyenne

La Société Française de Sénologie et de Pathologie Mammaire informe

La SFSPM soutient le dépistage organisé du cancer du sein et œuvre pour améliorer son efficacité et la perception du service rendu aux femmes. Sa réflexion sur le sujet, à laquelle participent toutes les spécialités impliquées dans le diagnostic et la prise en charge des traitements et des soins de suite, l'a conduite à soutenir la démarche dès le début en France en 1989. Elle organise tous les ans le Forum du dépistage pour discuter des résultats et des perspectives du programme avec tous les acteurs. Au fait des inconvénients qui lui sont reprochés, et des anathèmes qui lui sont parfois lancés, elle estime que la balance bénéficesrisques reste néanmoins favorable au dépistage. Il a permis de diminuer la mortalité de 20% environ et concourt à rendre les traitements moins lourds. Son rôle dans l'évolution de la qualité des mammographies et des pratiques a été décisif, en lien avec l'évaluation et la formation qu'il a suscitées. Le surdiagnostic est inhérent à toute action de dépistage et il a été estimé à environ 10% par des études indépendantes. Il est préjudiciable aux patientes par le surtraitement qu'il engendre et la SFSPM travaille sur les moyens de limiter l'un et l'autre. Le programme français détecte en moyenne 17.000 cancers par an. Etant décentralisé, il permet une prise en charge de proximité. Il est bien entendu perfectible mais les évolutions organisationnelles ne doivent pas remettre en question son exigence de qualité, fruit de plus de 20 ans de travail de tous les acteurs. Pour détecter les cancers infiltrants à un stade précoce, aucune autre méthode n'est actuellement disponible. La SFSPM encourage les femmes à poursuivre leur participation à cette action de Santé Publique.